



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

# NOTA DE PRENSA

## Fecha: setiembre de 2013

### Congreso rinde homenaje a pionera de la educación democrática **INÉS DE SALAS EJEMPLO QUE MUCHOS DEBEMOS SEGUIR**

No se sabe ciertamente si Doña Inés de Salas de López de Viloso nació en la ciudad de Asturias en España o si fue en la provincia de Yungay en el Perú (1564), pero lo que sí estamos seguros es reconocerla como ejemplo permanente por su desprendimiento para favorecer y hacer posible se brinde educación igualitaria tanto a varones como a niñas que por esos años solo estaba permitida a una pequeña élite, para ello donó desinteresadamente sus haciendas “Santa Catalina” y “Chorrillos” en la villa de Yungay.

Por ese motivo la Congresista **María López Córdova** y la Asociación de exalumnos del Colegio Nacional “Santa Inés” de Yungay, organizan un panel en homenaje a Inés de Salas de López de Viloso, pionera de la educación democrática, que se realizará hoy 05 de setiembre a las 6:30 PM en el hemiciclo del Congreso de la República, Raúl Porras Barrenechea.

El desprendimiento de Doña Inés consistió en entregar el 30 de noviembre del año 1614, en donación testamentaria sus haciendas denominadas “Santa Catalina” y “Chorrillos”, con el objeto exclusivo que sus rentas sirvan para la instrucción de los hijos de la entonces “Villa de Yungay”. Para llevar adelante su proyecto, convenció al prelado y frailes del Convento de los Dominicos, radicados en Yungay.

Con los medios económicos a disposición, los frailes dominicos de inmediato abrieron las escuelas impartiendo sus valiosas enseñanzas por 164 años ininterrumpidas, concluyendo su apostolado en 1778 al alejarse de la región. Durante los 171 años siguientes los bienes fueron administrados por el pueblo de Yungay por intermedio, primero de la Beneficencia Pública y posteriormente por el Municipio.

Hay que recordar que Doña Inés acompañó a su esposo Don Cristobal López de Viloso hacia las tierras de Yungay donde se desempeñaron en labores de minería, agricultura y ganadería y era tanta la amabilidad con la se le conocía a esta dama que arrancó al Dr. Roberto Arias Guzmán, investigador de nuestros orígenes, la frase “nobilísima castellana Inés de Salas de López de Vilosos”, de la estrofa XXII de “Yungay eres un poema del Huascarán al Huansacay”.